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Aus der Arbeit der Gemeindevertretung 2013 

Liebe Oelixdorfer Mitb¿rgerinnen und Mitb¿rger, 

nach der Kommunalwahl hat sich im Juni 2013 die neue Gemeindever-
tretung konstituiert. Die CDU-Fraktion besteht aus zehn Mitgliedern, 
genauer gesagt sieben Gemeindevertretern und drei b¿rgerlichen Mit-

gliedern. Jºrgen Heuberger ist weiterhin B¿rgermeister der Gemeinde 
Oelixdorf, Thies Mºller wurde ebenso einstimmig zum 2. stellvertreten-
den B¿rgermeister gewªhlt. Innerhalb der Fraktion haben wir die zahlrei-

chen Aufgaben auf viele Schultern breit verteilt. Wie genau, stellen wir 
Ihnen auf den Seite 9 vor. Woran haben wir aber seither inhaltlich gear-
beitet? Dar¿ber mºchte ich Ihnen jetzt berichten. 

Die Grundschule Oelixdorf hat seit August 2013 nur noch den einen 
Standort in Oelixdorf. Ungefªhr 20 Sch¿ler aus den Moordºrfern gehen 

nach der SchlieÇung der AuÇenstelle in Breitenberg nun in Oelixdorf 
zur Schule. F¿r diese Sch¿ler hat die Gemeinde Oelixdorf einen Bus zur 
Sch¿lerbefºrderung eingesetzt. Wahrscheinlich ist Ihnen die neu ein-
gerichtete Bushaltestelle vor der Grundschule schon aufgefallen. Im Au-

gust 2013 besuchten 85 Sch¿ler die Grundschule Oelixdorf, davon 50 
aus Oelixdorf. Es wird also weiterhin eine wichtige Aufgabe bleiben, un-
seren Schulstandort zu sichern, denn 80 Sch¿ler sind die Mindestgrº-

Çe f¿r eine selbstªndige Schule. Wir haben festgestellt, dass Kinder, die 
bereits den Kindergarten in Oelixdorf besuchen, meist auch an die 
Grundschule in Oelixdorf gehen, da sie im Dorf integriert sind. Deshalb 
ist es so wichtig, ein Angebot an Kindergartenplªtzen vor Ort bereitzu-

stellen, das den Bed¿rfnissen der Familien gerecht wird: Es muss fle-
xibel sein, auch ausreichend Krippenplªtze f¿r Kleinkinder und eine Be-
treuung am Nachmittag anbieten. Eine solche Betreuung haben wir in 
den letzten Jahren schrittweise aufgebaut ð gerade haben wir einen 

Anbau f¿r eine weitere Gruppe eingeweiht ð und wir sind damit noch 
nicht am Ende, denn sowohl die Betreuung der U3-Kinder (= unter drei-
jªhrige) wie auch die Betreuung am Nachmittag werden absehbar weiter 

zunehmen. Damit sind aber auch immer hºhere Ausgaben f¿r die Ge-
meinde Oelixdorf verbunden, so betragen z. B. die Kosten, die die Ge-
meinde in 2014 ¿bernehmen muss, ¿ber 170.000 ú. 

Die Finanzen werden allerdings in den nªchsten Jahren knapper, der 
Spielraum der Gemeinde f¿r freiwillige Leistungen geringer. So hat der 

Zensus 2011 (also die letzte Volkszªhlung) die Einwohnerzahl 
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Oelixdorfs von 1.686 auf 1472 verringert. Dies liegt ¿brigens nicht an ei-
ner fehlerhaften ĂBuchf¿hrungñ des Einwohnermeldeamtes, sondern da-

ran, dass bis zum Ergebnis der Zensus 2011-Ergebnisse die Werte der 
letzten Volkszªhlung fortgeschrieben wurden, die noch aus Zeiten des 
Asylbewerberheims in Oelixdorf stammten. Dadurch werden wir nun aber 
geschªtzt 100.000 ú pro Jahr weniger an Zuweisungen vom Land erhal-

ten. 

Die Gemeinde Oelixdorf hat viele Gebªude, StraÇen und andere Lie-
genschaften zu unterhalten. Dazu finden regelmªÇig Begehungen im 
Dorf durch die entsprechenden Aussch¿sse oder die Gemeindevertre-
tung statt, um sicherzustellen, dass wir alles genau im Blick behalten.  

Was ist ansonsten passiert? Es sind immer sehr viele EinzelmaÇnah-

men, die im Laufe eines Jahres beschlossen und durchgef¿hrt werden. 
Einige davon will ich hier beispielhaft nennen: Die Umr¿stung der Stra-
Çenbeleuchtung auf Energiesparleuchten ist fast beendet. Die Jugend-
h¿tte am Sportplatz ist endlich errichtet und kann genutzt werden. Die 

Grundschule und die Turnhalle werden demnªchst mit neuen energie-
sparenden Lampen ausgestattet (wof¿r wir Fºrdermittel bekommen), die 
letzten Klassenrªume und der Flur werden wegen der ung¿nstigen Akus-

tik eine Lªrmdªmmung erhalten. Die Feuerwehr bekommt ein neues 
Mehrzweckfahrzeug, das Klªrwerk wurde saniert und teilweise neu aus-
gestattet, die Regenentwªsserung vor der Volksbank wurde neu herge-
stellt. Auch die Gaststªtte ĂUnter den Lindenñ, die der Gemeinde 

Oelixdorf gehºrt, wurde renoviert und vieles andere mehr! 

Das Team der CDU wird sich weiterhin f¿r Ihre Belange und Probleme 
einsetzen. Eine solide Haushaltspolitik, der Erhalt unser Grundschu-
le und die Kinderbetreuung sind dabei Schwerpunkte unserer Arbeit 
f¿r die nªchsten 5 Jahren. 

Ich w¿nsche Ihnen allen ein schºnes Weihnachtsfest und ein frohes  

neues Jahr. Vielleicht sehen wir uns auf einer Einwohnerversammlung  
in 2014? 

 

 

Anne Kahl (Fraktionssprecherin der CDU ) 
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Die S¦VO, also die Selbst¿berwachungsverordnung, schreibt ¦ber-
wachungsmaÇnahmen f¿r die Abwasseranlagen der Gemeinden und 
der Grundst¿ckseigent¿mer vor. 

In diesem Jahr waren hªufig Fahrzeuge auf Oelixdorfer StraÇen zu 
sehen, von denen aus die ºffentlichen Abwasserkanªle bis zu den je-
weiligen Grundst¿cksgrenzen der Privateigent¿mer verfilmt wurden. 
Ziel war es, ein Kanalkataster f¿r das Schmutzï und Regenwasser-
netz der Gemeinde zu erstellen (Was an Abwasserleitungen ist wo  
und in welchem Zustand vorhanden?). Diese Arbeiten sind inzwi-
schen weitgehend abgeschlossen worden. Bis spªtestens Mai 2014 
wird das beauftragte Ingenieurb¿ro die Ergebnisse genau ¿berarbei-
ten und der Gemeinde dann eine Kostenschªtzung f¿r die Bereiche 
vorlegen, in denen Reparaturen, Renovierungen oder Neubauten er-
forderlich sein werden. Dazu werden alle bei der Verfilmung ermittel-
ten Schªden je nach Art des Mangels in f¿nf verschiedene Schadens-
klassen eingeteilt. Bei Schªden der Schadensklasse 1 (sehr starker 
Mangel) sollten dann z.B. sofort oder innerhalb eines Jahres BaumaÇ-
nahmen erfolgen, bei Schªden der Schadensklasse 2 (starker Man-
gel) sollte dies innerhalb von drei Jahren erfolgen usw. So werden f¿r 
alle Schªden Prioritªten gesetzt, sodass die erforderlichen Sanie-
rungsmaÇnahmen auf die nªchsten 5 - 10 Jahre aufgeteilt werden 
kºnnen. Ziel ist der Erhalt des Kanalnetzes. 

Nach der Einteilung der Schªden in die verschiedenen Schadensklas-
sen wird in 2014 durch ein Ingenieurb¿ro die konkrete Sanierung ge-
plant werden. Dazu werden Sanierungsabschnitte gebildet werden, in 
denen man mehrere Schªden kostensparend zu einzelnen Sanie-
rungsmaÇnahmen zusammenfasst, und der konkrete Ablauf der Sa-
nierung wird geplant. Erst danach kann der konkrete Einfluss der Sa-
nierungen auf die Abwassergeb¿hr berechnet werden. 

Welche Kosten dabei ¿ber die Abwassergeb¿hr auf die B¿rger genau 
zukommen werden, lªsst sich heute noch nicht abschªtzen. Die Kos-
ten f¿r die Sanierung werden aber in den meisten Fªllen ¿ber viele 
Jahre verteilt werden, entsprechend der neuen Nutzungsdauer der sa-
nierten Kanªle, und sie werden deshalb auch nicht sofort in voller Hº-
he auf die Abwassergeb¿hren aufgeschlagen werden. 

¦ber den Fortschritt der MaÇnahmen werden die B¿rger z.B. auf Ein-
wohnerversammlungen informiert. 

S¿VO - Wie geht es weiter? 



 

п 

CDU-Veranstaltungen im Jahr 2014 

28.01.2014 (Dienstag) Mitgliederversammlung der CDU 2014 

   19:00 Uhr , ab ca. 20 Uhr Gr¿nkohl-Essen (auch f¿r Gªste) 

   Ort: Gaststªtte ĂUnter den Lindenñ 

   Anmeldung zum Essen bitte bis 20.01.2014  

   bei Anne Kahl (888253) oder Jºrgen Heuberger (9659) 

28.02.2014 (Freitag): Das jªhrliche ĂHeiÇewecken-Verdrehenñ 

   19:00 Uhr Gaststªtte ĂUnter den Lindenñ 

04.04.2014 (Freitag) Bildervortrag, genauere Einladung folgt 

   19:30 Uhr Gaststªtte ĂUnter den Lindenñ 

29.08.ð31.08.2014 (FreitagðSonntag): Busreise nach Berlin  

   Programm, Zeiten, Kosten siehe Seite 7 dieses Heftes 

   Anmeldung bei Jºrgen und Antje Heuberger, Tel. 9659 

31.10.2014 (Freitag) Kartoffelbuffet 

   19:00 Uhr in der Gaststªtte ĂUnter den Lindenñ 

   7. Folge unserer kulinarischen Reihe  

   ĂNorddeutsche Traditionsgerichteñ 

   Anmeldung zum Essen bitte bis 23.10.2014  

   bei Anne Kahl (888253) oder Jºrgen Heuberger (9659) 

Ergebnisse der Bundestagswahl vom 22.09.2013 in Oelixdorf 

Erststimmen 

 

Zweitstimmen 

 

Die Wahlbeteiligung lag mit 66.1 % unter dem Bundesdurchschnitt. 

Direkt gewªhlt wurde im Wahlkreis Steinburg-Dithmarschen S¿d-Bad 
Bramstedt Mark Helfrich (CDU). Herzlichen Gl¿ckwunsch! 

Mark 

Helfrich 

CDU 

Dr. Karin 

Thissen 

SPD 

Wolfgang 

Kubicki 

FDP 

Erika von 

Kaben 

Gr¿ne 

Marcel 

Mansouri 

Die Linke 

Ulrike 

Trebesius 

AfD 
361 239   28   65   44   23 

45.9 % 30.4 %  3.6  %  8.3 %   5.6 %  2.9 % 

CDU SPD FDP Gr¿ne Die Linke AfD 
316 192  63  90  59  44 

40.1 % 24.3 %  8.0 %  11.4 %  7.5 %  5.6 % 
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Aus dem Bau- und Umweltausschuss 

Kindergarten ĂUnter den Lindenñ 

Umbau und Erweiterung der Kindertagesstªtte 

Nachdem wir in den vergangenen Jahren bereits zweimal Krippengrup-
pen f¿r Kinder unter drei Jahren (U3) eingerichtet hatten, reichten die vor-
handenen Plªtze erneut nicht aus. Damit in Oelixdorf auch zuk¿nftig eine 
Betreuung aller Kinder bis sechs Jahren gesichert ist, haben wir bereits 
im Jahre 2012 beschlossen, den Kindergarten ĂUnter den Lindenñ um ei-
ne altersgemischte Gruppe (U3- und ¦2-Kinder gemeinsam) zu erwei-
tern. Da nicht ausreichend Rªume vorhanden waren, musste ein neuer 
Gruppenraum angebaut werden. 

Nachdem die Planung abgeschlossen war, wurde im Fr¿hjahr  2013 mit 
dem Um- und Anbau begon-
nen. Wir haben einen 30 qm 
groÇen Anbau in Massivbau-
weise errichtet, der sich sehr 
schºn in den Bestandsbau 
integriert. Dieser Anbau bildet 
jetzt zusammen mit einem 
ehemaligen Abstellraum f¿r 
Spielgerªte den neuen Grup-
penraum. 

Um allen gesetzlichen Anfor-
derungen zu entsprechen, 
musste die Gemeinde auch 
zahlreiche UmbaumaÇnah-
men am Bestandsgebªude 
durchf¿hren. Zusªtzliche T¿-
ren, WCs und Waschtische 
wurden eingebaut. Die 
Brandmeldeanlage und Fluchtwege sind  erweitert und auf den neuesten 
Stand gebracht worden und die AuÇenanlagen wurden wir im Bereich des 
neuen Anbaus  umgestaltet. 

Durch die gute Zusammenarbeit aller beteiligten Handwerker, des Ingeni-
eurb¿ros und des Amtes Breitenburg konnten wir den neuen Gruppen-
raum mit etwas Verspªtung am 06 Oktober 2013 nach dem Erntedank-
gottesdienst feierlich einweihen. 

Seit August kºnnen in Oelixdorf 65 Kinder am Vormittag betreut werden, 
darunter bis zu 15 Krippenkinder unter drei Jahren. Am Nachmit-
tag werden derzeit in einer Gruppe Kinder bis 17 Uhr betreut. 
Wenn der Bedarf der Familien hier weiter ansteigt, was sich 
schon abzeichnet, werden zuk¿nftig weitere Nachmittagsplªtze 
angeboten werden.  

Martin Rentz -Vorsitzender Bauï und Umweltausschuss - 
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Laternenumzug der Gemeinde Oelixdorf 

Endlich war es wieder soweit, am 

24.Oktober 2013, einem herrlich lauen 

Herbstabend, wollten wir unsere Laternen 

leuchten lassen.  

Ob GROSS oder KLEIN , jeder wollte dabei 

sein. 

Der traditionelle Umzug der Gemeinde 

Oelixdorf wurde begleitet vom Oelixdorfer 

Musikzug und unserer Freiwilligen Feuer-

wehr. Immer wieder sangen alle frºhlich mit 

und viele Kinder prªsentierten ganz stolz ihre selbstgebastelten Laternen. 

Im Gasthof unter den Linden angekommen, konnten sich alle Teilnehmer 

bei einem kleinen Imbiss stªrken, f¿r die 

Kinder war dieser wie in jedem Jahr kos-

tenlos. Lieben Dank auch an die vielen 

fleiÇigen Helfer!!! 

Aber warum gibt es ¿berhaupt Later-

nenumz¿ge? Der Brauch geht auf zwei 

bedeutende Mªnner der Kirchengeschich-

te zur¿ck: den heiligen Martin und Martin 

Luther. St. Martin wurde Bischof von 

Tours, nachdem er einem frierenden Bett-

ler die Hªlfte seines Mantels geschenkt hatte. Die Legende sagt, dass er 

das hohe Kirchenamt zunªchst nicht anneh-

men wollte. Er versteckte sich in einem Gªn-

sestall, wurde aber von den Bauern vertrie-

ben. Sie hielten ihn f¿r einen Gªnsedieb. 

Wªhrend der Flucht traf er auf die Men-

schen, die ihn suchten und zum Bischof ma-

chen wollten. Er willigte ein, und seine Anhª-

nger begleiteten ihn mit einem langen Fa-

ckelzug zu seinem Haus. Einen weiteren Fa-

ckelzug gab es, als Martin starb. 

Kathrin Pfeiffenberger  

-Vorsitzende Schul-Sport-Sozialausschuss - 
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Seit 9 Jahren planen und organi-
sieren Jºrgen und Antje Heuberger 
jªhrlich eine tolle Busreise f¿r die 
CDU Oelixdorf. F¿r die 10. Reise 
haben sich beide etwas ganz Be-
sonderes ausgedacht: Eine dreitª-
gige Busreise nach Berlin! Viele 
Plªtze sind schon reserviert, wer 
sich noch nicht angemeldet hat, 
aber gerne mitfahren mºchte, soll-
te sich beeilen und sich bald an-
melden. Um mitzureisen, muss 
man nicht Mitglied der CDU sein! 

 

Termin: 29.08.bis 31.08.2013 
(Freitag bis Sonntag) 

Abfahrt:  am Freitag um 11.00 
Uhr an der Grundschule in 
Oelixdorf  

Hotel:  Motel One in der Prin-
zenstraÇe 

 

Programm:   

Freitag   Abendessen im urigen 
Brauhaus Georgbrªu im  
Nikolaiviertel 

 

Samstag: Stadtrundfahrt,  
KuDamm-Bummel, 
Besuch des StaSi-
Gefªngnisses Ho-
henschºnhausen; 
Abendessen im 
Restaurant Nolle in 

der Nªhe FriedrichstraÇe 

Sonntag: Dampferfahrt auf der 
Spree durch das alte und neue  
Berlin; anschlieÇend R¿ckreise; 
Ankunft ca. 20 Uhr in Oelixdorf 

Preis:  189 ú/ Person (incl. 2 

¦bernachtungen/ Fr¿hst¿cksbuffet; 
2x Abendessen; Stadtrundfahrt  mit 
F¿hrung; StaSi-Gefªngnis Hohen-
schºnhausen mit Eintritt und F¿h-
rung; Dampferfahrt auf der Spree 

 

 

Anmeldung: 
bei Jºrgen 
Heuberger 
(Tel. 9659) 

 

Dreitªgige Busreise nach Berlin mit der  

CDU Oelixdorf! 


